
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Sondervereins 

der Züchter der Arabischen Trommeltauben 

Ort: Eltmann, Bayern  

Datum: 24.09. 2023  

Beginn: 10:00 Uhr Ende: 12:55 Uhr  

Anwesende: 25 Vereinsmitglieder (siehe Anwesenheitsliste)  

 

Tagesordnung:  

TOP 1 Begrüßung und Annahme der Tagesordnung  

TOP 2 Ausgabe der SV-Unterlagen  

TOP 3 Protokoll  

TOP 4. Mitgliederangelegenheiten  

TOP 5 Jahresberichte  

TOP 6 Wahlen  

TOP 7 Anträge  

TOP 8 Veranstaltungen 2023  

TOP 9 Veranstaltungen 2024  

TOP 10 Veranstaltungen 2025  

TOP 11 Verschiedenes 

__________________________________________________________________________________ 

 

TOP 1 Begrüßung und Annahme der TO  

Der Ausrichter Thomas Resch richtet begrüßende Worte an alle Anwesenden. 

Der 1. Vorsitzende Kurt Süselbeck begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder. 

Die Tagesordnung wird angenommen. 



TOP 2 Ausgabe der SV-Unterlagen  

Die aktuelle Ausgabe der Informationsschrift des Sondervereins „Araber-

Express“ kann leider nicht an die Mitglieder ausgegeben werden, da ein 

Computer-Virus die Erstellung behindert hatte.  

TOP 3 Protokoll  

Das Protokoll von 2022 wird verlesen und genehmigt.  

TOP 4 Mitgliederangelegenheiten  

Um die Aufnahme haben sich 7 Zuchtfreunde und Zuchtfreundinnen beworben: 

Bettina Barth, 89551 Zang, Rainer Barth 89551 Zang, Stefan Dierl 92693 Eslarn, 

Axel Förster 21224 Rosengarten, Johanna Iding 46395 Bocholt, Sven Kröll 6368 

Ortenberg sowie Carolin Weber 59469 Ense.  

Alle Neumitglieder werden einstimmig in den SV aufgenommen. Stephanie und 

Jonas Becker werden wegen fehlender Beitragszahlungen als Mitglieder 

gestrichen.  

TOP 5 Jahresberichte  

5.1 Jahresbericht des 1. Vorsitzenden  

Kurt Süselbeck nennt die Zahl der Mitglieder und Nutzer unserer digitalen 

Angeboten im Internet und den sozialen Medien. Wir haben außerdem 13 

Sonderrichter. Es wurden zahlreiche Vorstandssitzungen zumeist als online-

Videokonferenzen abgehalten. Die HSS fand in Bocholt statt und war eine sehr 

erfolgreiche Veranstaltung. Die einzelnen Preisträger und ein ausführlicher 

Schaubericht werden im Araber-Express veröffentlicht. Den goldenen Araber 

errang erstmals Jürgen Beck. In Zukunft werden Araber Figuren aus Polen als 

Leistungspreise anstatt von Urkunden vergeben. 

Leider sind wieder viele Schauen abgesagt worden, für die Zukunft wird die 

Hoffnung auf Normalisierung geäußert. 

5.2 Jahresbericht des 1. Kassierers 

Hubert Franke stellt ausführlich die Einnahmen und Ausgaben des SV gegenüber. 

Insgesamt ergibt sich ein Minus in der Vereinskasse von ca. 400 Euro. Jedoch sind 



einige Ausgaben für die Zukunft getätigt worden, die die Vereinskasse in den 

nächsten Jahren entlasten werden. 

5.3 Jahresbericht des Zuchtwarts  

Sebastian Zumholte stellt den Stand der Dinge aus der Perspektive des 

Zuchtwarts dar. Die Jungtierbesprechung am Vortag hat eine gute 

Gesprächsgrundlage für zahlreiche Fragen zum aktuellen Zuchtstand ergeben. 

Auf eine Notenvergabe wurde bewusst verzichtet. Die Preisrichterschulung im 

August bei Matthias Albert hat ebenfalls zur Klärung richtungsweisender 

Fragestellungen beigetragen. Die Abgrenzung der verschiedenen Farbenschläge 

stand ebenfalls im Fokus. Die Standardüberarbeitung ist bis nach dem Siegerring-

Wettbewerb auf Eis gelegt. Sebastian wirbt wieder für das Angebot an die 

Züchter zur HSS als Schreibhilfe tätig sein zu können. Rechtzeitige Anmeldung 

davor ist hierfür Voraussetzung. Farbenschläge des Jahres: 2023 Schwarz, 2024 

Dominatrot-Gescheckt, 2025 Dominatgelb, 2026 Dominantrot. Sebastian stellt 

den Vorschlag zum Umgang mit der Übertypisierung der Arabischen 

Trommeltaube vor. Ebenso wird der Vorschlag zur Standardüberarbeitung 

vorgestellt. Beide werden im Araber-Express abgedruckt. 

Für den Siegerring-Wettbewerb werden folgende Preisrichter vom SV 

vorgeschlagen: F. Fleischer, N. Zehner, D. Berkes, J. Schwäch, M. Drewes, K. Reich, 

N. Potreck, P. Fritz und J. Weichold (als Reserve). 

Diese wurden durch Schulungen und Gespräche auf ihre Aufgabe vorbereitet. 

Der Zuchtwart stellt den neuen Leitfaden für die Bewertung der Arabischen 

Trommeltauben vor, der als hochwertige Broschüre erscheinen soll. Eine SV-

Chronik soll ebenfalls im gleichen Format erscheinen. Die Auflage wird im Bereich 

von 100-120 Stück liegen. Eine kostfreie Abgabe an aktive Mitglieder auf SV-

Veranstaltungen ist geplant, zusätzlich kann die Schrift auch käuflich erworben 

werden. Diese Vorgehensweise wird in der Versammlung kontrovers diskutiert. 

Sebastian Schmidt wird einstimmig von der Versammlung zum Sonderrichter 

ernannt. Eine Richtlinie für Sonderrichter soll zukünftig vom Zuchtwart erarbeitet 

werden. Sebastian bittet darum, Fotos von Arabischen Trommeltauben zu 

sammeln und ihm zu zusenden, um eine Bild-Datenbank aufzubauen. Der 

Umgang mit den Änderungen der Farbenschlagsbezeichnungen durch den BZA 

wird scharf kritisiert. Sebastian gibt einen Ausblick auf die Zeit nach dem 

Siegerring-Wettbewerb. 



5.4 Ehrungen  

für 20jährige SV-Mitgliedschaft erhalten: Heidi Albrecht, Hans-Peter 

Herrmannsdörfer und Sebastian Zumholte. 

Sebastian Zumholte und Dominik Franke erhielten für die Erstellung der Videos 

von der HSS in Bocholt für unseren YouTube-Channel das SV-Ehrenband vom 

1.Vorsitzenden überreicht. 

5.5 Bericht der Kassenprüfer  

Walther Horvath und Sven Kröll bestätigen eine einwandfreie Kassenführung und 

beantragen die Entlastung des Vorstandes. Die Versammlung entlastet den 

Vorstand einstimmig. 

TOP 6 Wahlen  

Der 1. Vorsitzende, Kurt Süselbeck, wird (bei eigener Enthaltung) für weitere 3 

Jahre in seinem Amt bestätigt. Der 1. Kassiere  Hubert Franke und der 

Internetbeauftragte Kurt Süselbeck werden einstimmig für 3 weitere Jahre in 

ihren Ämtern bestätigt.  

Ergänzungswahl: Aufgrund des Rücktritts von Uli Klapper, muss ein neuer 1. 

Schriftführer gewählt werden. Auf Vorschlag des Vorstandes wird Michael 

Helftewes für das Amt nominiert. Seine Wahl erfolgt einstimmig. Als Nachfolger 

für Michael Helftewes im Amt des 2. Kassierers wird Uwe Schneider einstimmig 

von der Versammlung gewählt. 

TOP 7 Anträge  

Keine.  

TOP 8 Veranstaltungen 2023 

Die Donauschau wird nicht mehr als Werbeschau stattfinden können. Kurt regt 

an, dass in Vorbereitung auf den Siegerring-Wettbewerb Tiertransporte 

organisiert werden müssen. Im Zuge der Verlosung von Zuchtpaaren/Stämmen 

zugunsten der Deutschen Kinderkrebsstiftung sind 31 Stück ausschließlich von 

SV-Mitgliedern gemeldet worden. Die Tiere sollen ab Mitte Oktober schrittweise 

veröffentlicht werden. Um die Mitarbeit am SV-Stand in Leipzig wird gebeten. Für 

Auf- und Abbau sowie Standbetreuung können sich alle Vereinsmitglieder 



melden. Am Freitagabend wird es einen Rundgang über den Leipziger 

Weihnachtsmarkt geben. Der Festabend ist für den Samstag geplant. 

Sonderschauen finden zur Nationalen in Erfurt und am 20.-21. Januar in 

Barchfeld / Thüringen statt. Benno Westphal benennt die vorgesehenen 

Preisrichter für die Sonderschauen. 

TOP 9 Veranstaltungen 2024  

Das Züchtertreffen 2024 wird in Arnheim und Wijchen in unserem Nachbarland 

Holland stattfinden. Die Jahrestagung 2024 soll in der Nähe von Potsdam / 

Brandenburg stattfinden. Die Organisation übernimmt Benno Westphal. Als 

Termin wird der 28.-29. September angepeilt. Die HSS und DTrM finden vom 9.-

10. November 2024 in Emden / Niedersachsen statt. Sonderschauen in Leipzig 

und Erfurt sind geplant. Eine Werbeschau findet in Zell bei Sandro Frömter statt. 

TOP 10 Veranstaltungen 2025  

Die Jahrestagung findet am 27.-28. September 2025 in Bochum bei Sebastian 

Schmidt statt. Die HSS und DTrM werden in Strasskirchen / Bayern am 02.-03. 

November 2025 durchgeführt werden. Eine Werbeschau in Essen ist geplant, 

außerdem Sonderschauen anlässlich der Großschauen in Leipzig und Ulm. 

TOP 11 Verschiedenes  

Benno und Uwe stellen neue SV-Merchandising-Produkte vor. Beispielsweise 

bestickte und beflockte T-Shirts und Kapuzenpullover. Kurt wird sich für die 

Finanzierung um einen Sponsor bemühen. Über Design, Farbe und Gestaltung 

eines einheitlichen SV-Auftritts wird in der Versammlung lebhaft diskutiert. Es 

wird dazu eine Online-Abstimmung geben, um für Leipzig ein einheitliches 

Auftreten zu gewährleisten.  

Ende der Veranstaltung: 12:55 Uhr. 

 

 

1.Vorsitzender,  Kurt Süselbeck 


